

Lausizische Monatschrift

1796.

Junius. Sechstes Stück.

I.

An meine Freunde in der Niederlausiz.

An den Stufen zu Hygeens Tempel
 Blik ich einmal noch zum Altar hin!
 Nicht als Apostat des Christenglaubens,
 Nur als Wahrheitsfreund verließ ich ihn!

Spöttisch fragt mich nicht, wie Christus Richter:
 Was ist Wahrheit und wo findest du sie?
 Überall! Natur und Mensch und Bibel
 Lehren sie in reinsten Harmonie.

Fällt vom Auge einmal nur die Binde –
 Und ein Lichtstrahl in die Seele hin;
 Dann schwingt hoch auf der Erkenntnißleiter
 Sich der Mensch zu Christus Wahrheitsfinn.

Er blickt auf – es strahlt in weiter Ferne
 Gottes Sonne Licht ihm friedlich zu,
 Und das Herz, Allvaters erster Tempel,
 Lehrt ihn Weisheit, Duldsamkeit – und Ruh.

Æ